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244 个小区共“裁撤”垃圾桶
点 位 1366 个 ， 减 少 垃 圾 桶 数 量
4000余个。与此相应，小区垃圾分
类投放质量明显提高。这是海曙区

“撤桶并点”百日攻坚行动交出的
“成绩单”。

“撤桶并点”，顾名思义就是将
多余的、分散的垃圾桶撤除，合并
放置在专门的点位，实现分类垃圾
桶精准投放、集中管理。今年 4 月
底，海曙区启动“撤桶并点”百日
攻坚行动，要求垃圾桶点位设置尽
量少，每 100 户最多设置一个投放
点位；垃圾房与投放点位并存的小
区，原则上撤掉所有投放点，只保
留垃圾房；总户数少于 100 户的小
区，至多设置一个四色垃圾桶投放
点位。截至 8 月底，海曙区 9 个街
道 244 个小区完成“撤桶并点”工
作，占小区总数的91%。

“ 从 增 设 垃 圾 桶 到 减 少 垃 圾
桶，这一增一减代表的是我市对生
活垃圾分类要求的提高。”海曙区
生活垃圾办公室负责人周颖说，以
前为了增强居民分类意识，全市普
遍开展了垃圾桶“变一为二”工
作，垃圾分类知识普及后，提高分
类质量成为新的努力目标，但在每
个垃圾投放点派人督导显然不现
实，所以“并点”又成为一种选
择。“加上老小区垃圾房改造已近
尾声，小区垃圾管理条件改善，更
有必要从小区环境改良下手，倒逼
垃圾分类质量提高。”

为将“撤桶并点”后对小区居
民的影响降到最低，海曙区将“撤
桶并点”工作分多步推进。以“撤
桶并点”工作做得较好的鼓楼街道
为例，前期街道召集社区开了协商
会，在充分调研小区点位的基础

上，积极改建新建垃圾房，并选择
在西河小区先行试点。

为取得居民的支持，撤桶前
期，孝闻社区召开了西河小区业委
会协商会议、楼道小组长工作会
议，宣传垃圾分类的意义。在每个
楼道口先后张贴了两次告居民书，
组 织 楼 道 内 的 党 员 干 部 率 先 垂
范，带头执行，在群众中形成良
好的氛围。接下来又在小区主要
路口设摊，向居民发放垃圾袋，
宣传“撤桶并点”后能有效减少
小区的污染源，为“撤桶并点”
工作的开展打好心理基础。在此
基础上，制作温馨告示牌，竖立在
原有的点位上，并摆上绿植，引导
居民正确投放。

“我们小区有 32 个楼道，原有
桶位 28 个，现如今全小区只有一
个新建垃圾房作为全体居民的集中
分类投放点。”孝闻社区党委书记
王蓉蓉说，从28个到1个，投放点
的撤减过程就像是一次“革命”，

社区前后努力了大半年。她说，为
让居民有个心理缓冲过程，社区先
把多个点位合并成 2 个，分别设置
在小区入口及小区的中心地段，同
时继续宣传“撤桶并点”的意义，
督促物业加强对新点位的巡查及垃
圾清运力度，并聘请热心居民当志
愿者。“在新点位有效管理的前提
下，我们又选址新建了垃圾房。”

她说，如今，居民们先把垃圾分
类，然后自觉送到垃圾房统一投
放。如果分得不正确，还有保洁工
进行二次分拣，确保出小区垃圾分
类质量保持在较高水平。

西河小区的成功试点，为海曙
区全面展开百日攻坚行动打下了基
础，增强了信心。如鼓楼街道利用
老小区垃圾房改造优势，将原有

200 多个垃圾投放点位减少到目前
20 个垃圾房、23 个垃圾桶点位，
小区环境面貌大为改善，垃圾投放
成功率在 90%以上。没有垃圾房的
小区也大幅削减了垃圾投放点，如
天一家园原有垃圾桶点位 90 个，
经过撤并减少到36个。
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本报讯 （记者王博 通讯员
郎安） 昨天，在鄞州区江东中心
小学，随着振奋人心的鼓声响
起，一面国旗和一面印有“70”
字样的旗帜，经过 1500名少先队
员的传递与护卫，汇聚至升旗台
前，全场泛起一片红色浪潮……

当天，由鄞州区教育局、鄞
州团区委、鄞州区少工委共同举
办的“五星红旗，我为你自豪”
开学第一课活动举行。

87 岁高龄的“鄞州区最美退
役军人”戴柏青老人和少先队员一
起升国旗，并讲述了国旗的故事。

“同学们，有国旗的地方就是家。”

戴柏青打开了话匣子，他从 1949
年5月25日宁波解放讲起，说到当
年10月1日的开国大典，和少先队
员们分享了那段艰苦卓绝的岁月。

开学第一课，鄞州区 16万中
小学生接受了爱国主义教育。东
南小学师生一起观看了 《中国一
分钟》 宣传片，荷花庄小学举行
了“礼赞新中国，争做好少年”
开学典礼活动，学士小学、东湖
小学、五乡镇中心小学等校师生
都用嘹亮的歌声齐唱 《我和我的
祖国》，鄞州区江东外国语小学的
同学们把对祖国的祝福，庄重地
贴在心愿树上。

鄞州16万中小学生开学

爱国主义教育成开学第一课
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本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员冯兴芹 王轶君） 马 卡龙色
系，北欧情调，还有花色繁多的吃
食，配套大型书屋和交互区域……
传说中“别人家的食堂”现身甬城
高校。开学日，甬城高校用高颜值
多功能食堂迎接大学生们，瞬间吸
粉无数，成为网红打卡地。

“被食堂惊艳到了，饭菜也变
得可口可爱。”宁波工程学院开学
日，新改造的学生食堂成返校师
生第一时间的打卡地。学生第二
食堂，马卡龙色调桌椅，绿植充
满生气，灯光暖暖，落地窗宽大
明亮，网红元素大集结。该校后
勤管理中心副主任兼饮服中心主
任陈彪说，食堂颜值在线，菜品
也赞，增加了特色面食、花色馒
头饺子等，引进忆江南、天猫超
市等品牌店。瑞幸咖啡、COCO
茶饮、黄焖鸡米饭、麻辣香锅、
冒菜、束时鱼鸡之捞饭等一批学
生中意的风味餐饮进驻。学生食
堂添设水吧、西点，中西皆宜。
学生风味食堂则为自选餐厅，供
应高、中、低三档菜肴。食堂菜
品价格有明确指引和最高限价，
食堂监管部负责巡查菜品质地和
价格，收集师生评价反馈。

蒂芙尼蓝搭配明亮的黄色，
金色的钢架支起巴洛克风格的装
饰顶，搭配大型梦幻的飘带灯，

一股浓浓的浪漫风扑面而来。昨
天，宁波财经学院师生朋友圈也
被一组网红食堂照片持续刷屏。
该校利用暑假改造校区食堂，主
打北欧风，色彩靓丽，时尚带感。
餐厅刚开张，吸引一大波眼球，不

少学生特意跑去打卡。“太惊艳
了，没想到我们学校又多了一个网
红餐厅！”“这简直就是偶像剧里的
食堂啊，颜值也太高了吧！”

“这个‘网红’餐厅可不简
单”，该校后勤处负责人耿浩告诉

记者，“我们特别设计了交互区和
书屋区，目的不单单是满足师生
的就餐需求，更要把这个餐厅打
造成一个大型的‘非正式学习空
间’，师生们平时交流、讨论、聚
会都可以选择来这里。”

“别人家的食堂”现身甬城高校
有的还引进了忆江南、瑞幸咖啡等品牌店

宁波财经学院的北欧风网红学生餐厅。 （蒋炜宁 郑丽君 摄）

本报讯（记者王晓峰 通讯
员高志成 杜振宁） 昨天是我市
中小学开学后首个工作日，“接
送潮”回归交通早高峰。我市交
警加强警力部署，继续严查骑车
不戴头盔行为，发现仍有部分家
长在骑车送孩子上学时忘了这

“事”——给孩子戴上头盔。
昨天早高峰期间，记者来

到海曙区机场路与新星路交叉
路口。这里有不少交警在忙着
疏导交通，同时查处各类交通

违法行为。当然，骑车不戴头
盔的违法行为是查处的重点。半
个多小时，这里的交警就处罚了
10多起此类违法行为。

记者在现场看到，一个骑车
者被拦下了，他戴着头盔，但电
动 自 行 车 后 座 上 的 孩 子 没 有
戴 。“ 对 不 起 ， 按 照 相 关 规
定，小孩子坐‘车’也要戴头
盔。”最终，这个爸爸乖乖认
罚。临走前，交警向他递上了
一顶儿童安全头盔：“先说好

哦，这个是为了孩子安全，先
借给你的，赶紧给孩子戴上，
送他去学校，回来的时候记得
还给我们哦！”

“今天，我们在各学校、幼
儿园周边加强了交通疏导和管
理，尤其是对孩子坐‘车’不戴
头盔的行为加强了查处力度。”
市交警局相关负责人告诉记者，
截至昨日下午4点30分，我市交
警部门查处骑车不戴头盔的违法
行为8300多起。

开学后首个工作日

严查孩子坐“车”不戴头盔

本报讯 （记者陈敏 通讯员
徐晨燕）“这些药够我用两个星
期，谢谢医生！”8月31日，章水
镇赤水村 61 岁的徐大爷收到了 5
大箱腹透药液。药是李惠利医院
兴宁院区肾内科的专科护士朱筠
开车2个小时，专程为他送来的。

更让徐大爷意外的是，这 5
大箱药居然不收他分文。朱筠护
士告诉他，肾内科尝试推出“腹
透药液互助项目”，这 5大箱药就
是手头有余药的患者捐献的。

3 年前，独居老人徐大爷不
幸患上尿毒症，目前靠腹透治疗
维持生命，每天要腹透 3 次。可
徐大爷除了低保没有其他经济来
源，腹透所需的医疗费用全靠儿
子外出打工所得，而每个月腹透
及药费的支出将近 2000元，这对
徐大爷来说是一个沉重的负担。

怎样才能帮助像徐大爷这样

的困难患者呢？李惠利医院肾内
科党支部书记陈生医生了解到，
科室里经常有一些腹透病人因各
种原因退出腹透治疗，而他们手
头上有多余的药。能不能动员这
些患者捐出这些多余的药，来帮
助徐大爷这些困难患者？陈生的
提议得到了大家的力挺，于是，
从今年 7 月份开始，肾内科尝试
着推出“腹透药液互助项目”。

很快，5 名困难患者登记申
请加入互助项目，3 名病友申请
捐赠腹透药液。

多余的药有效利用起来了，
但对医生护士而言增加了不少工
作量。他们要对赠送的药物质量
进行把关，确保安全；然后对申
请免费用药的患者情况进行核
实；最后他们还要负责把药送到
困难患者手中。

“不少患者来自偏远山区，而
腹透药液又大又沉，让他们来拿很
不方便。”陈生说，他们都是利用
休息时间送药。而前几天科室接收
了一批赠药，正好给徐大爷用。

据了解，目前已有 3 名困难
患者收到捐献药物，徐大爷是第
3次接受赠药。

有的患者用不起药 有的患者有多余的药

这家医院尝试推出
“腹透药液互助项目”

本报讯 （记者王博 通讯员
黄玺铭）“我第一个孩子出生时，
为了办这些证，要跑社区、派出
所、社保局等好几个地方，因为
没带齐材料，中途还白跑了一趟。
前前后后加起来弄了一个星期。”

昨日，鄞州二院“出生一件事”
多证联办窗口前，正在办理新生
儿出生证的胡先生说，真没想到
在这里生完二宝，手机一操作，到
病房外的办事窗口签个字，不仅
出生证到手，二宝的户口本、医保
卡什么的，都能邮寄到家！整个过
程差不多 10分钟，真的很方便。

为 深 化 “ 最多跑一次”改

革，鄞州区多部门紧密协作，合力
推出新生儿“出生一件事”多证联
办业务，推动新生儿《出生医学证
明》申报、户口申报、城乡基本医
疗保险参保登记、社保卡申领、预
防接种（电子证）申报一站联办，部
门间出生相关基础信息动态共享，
有效解决了新生儿“出生一件事”
多环节、多处跑、多次跑等问题。

据 悉 ， 目 前 ， 鄞 州 人 民 医
院、鄞州二院、浙江大学明州医
院、艾博尔妇产医院均已开通

“出生一件事”联办业务。自系统
试运行以来，“出生一件事”一站
式联办已成功受理68件。

“出生一件事”一站式联办
鄞州10分钟搞定出生证、户口本、市民卡、疫苗本

郑建钢

宁 波 一
名 80 后 爸 爸
为 孩 子 包 的

书皮，以极简的画风，古朴的牛皮
纸材料，清爽端正的正楷字体，在
朋友圈反应火爆，留言表示赞赏的
有几十条。

小时候，在开学之初，大多数
同学领到新课本后，都会迫不及待
地包上书皮。有些手巧的同学包书
皮技术高超，能够在封面两端包出
三角包，既好看又结实，惹得其他
同学羡慕不已。

后来，随着生活水平的不断提
高，各种各样的包书皮先后问世，
从塑料封套到牛皮复古、透明磨
砂、自粘免裁剪等等，应有尽有，学
生们基本上不用再为包书皮费心
思，自己动手包书皮的习惯差不多
都丢掉了，而包书皮的乐趣也一样
被淡忘了。

但是，包书皮是从过去传承
下来的一种民俗，并不是单单给
新书包上一层保护材料那样简
单，目的就是要让大家通过包书
皮更加爱惜书本，倍加珍惜读书
时光。

况且，包书皮简单易做，可以
培养孩子的动手能力和审美情趣。
更重要的是，现在的一些书皮越做
越花哨，看起来“颜值”很高，但添
加的化学用剂也很多，化学有害物
质非常容易超标，长期接触下来，
会严重影响学生的身体健康。过于
花哨的包书皮，还容易分散学生的
学习注意力，完全背离了文具简
便、实用的基本属性。

自己动手包书皮并不难，不但
经济实用，而且绿色环保，能够让
同学们享受到与领了新课本一样
的快乐，应该作为一种好传统传承
下去。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

开学了，动手包个新书皮吧

昨天上午，鄞州茅山小学900余
名学生收到了姜山镇政府出资捐赠
的电动自行车儿童安全头盔。该校还
邀请了姜山派出所民警对全校学生
做现场示范，教他们正确佩戴安全头
盔。 （蒋炜宁 梁超峰 摄）

送安全头盔


